

Questions orales

Nous voulons maintenir ces politiques, pour le bien de tous les Canadiens, et c'est pourquoi j'attends les recommandations du ministre des Finances. Toutefois, mon collègue peut être assuré que son budget ou son exposé économique contiendra des politiques parfaitement conformes à celles qui, par le passé, ont donné au Canada une gestion économique aussi saine.

[Français]

L'hon. Jean Chrétien (chef de l'opposition): Monsieur le Président, je trouve la réponse du premier ministre tout à fait incroyable. Il a été rapporté ce matin dans le *Financial Post* que le ministre a dit ne pas vouloir de budget à ce moment-ci à cause de la course à la chefferie de son parti.

Je voudrais donc savoir du premier ministre si nous aurons un budget à ce moment-ci, quand il y a des rapports partout à l'effet que le déficit sera encore pire que prévu en décembre et à la lumière du fait que le ministre des Finances ait promis catégoriquement en décembre un budget pour le mois de février. Est-ce que le gouvernement va tenir parole envers le peuple canadien et nous dire quel est le futur de l'économie canadienne au lieu de se préoccuper des caprices du Parti conservateur?

Le très hon. Brian Mulroney (premier ministre): Monsieur le Président, effectivement, de 1984 à 1991, l'emploi a connu un taux de croissance annuel de 1,7 p. 100, soit le taux le plus élevé de tous les pays du G-7. Quant à l'inflation, qui se situe à 1,5 p. 100, nous en connaissons maintenant, au Canada, le taux le plus faible depuis les trente dernières années. Les taux d'intérêt sont à leur plus bas depuis 20 ans; le taux de croissance prévu pour l'année prochaine sera le taux de croissance le plus élevé des pays du G-7.

Ce sont des politiques économiques qui ont apporté des résultats importants et intéressants pour le pays. Le ministre des Finances, au moment où on se parle, est en tournée de consultations pré-budgétaires. Il fera des recommandations au Conseil des ministres au moment opportun. Dans un avenir rapproché, le ministre des Finances sera en mesure d'aviser la Chambre et mon ami de ses intentions dans ce domaine.

Mais soyez assurés que les politiques seront essentiellement les mêmes en ce qui concerne les principes de base qui ont amené justement les taux d'inflation et d'intérêt les plus bas des derniers vingt ans.

M. Jean-Robert Gauthier (Ottawa—Vanier): Monsieur le Président, j'adresse ma question au premier ministre.

Il est pour le moins crucial que le ministre des Finances dépose un budget dans les plus brefs délais. Sans budget, le gouvernement conservateur camoufle la situation financière du pays.

Le gouvernement préférerait-il lier les mains du 1,6 million de chômeurs, des milliers d'assistés sociaux et de tous ces contribuables qui connaissent des difficultés financières plutôt que de présenter un budget qui dévoilerait le vrai visage du gouvernement et dirait toute la vérité aux Canadiens?

• (1425)

Le très hon. Brian Mulroney (premier ministre): Monsieur le Président, le vrai visage, c'est que le Produit intérieur brut s'est accru au taux annuel de 3,5 p. 100 au cours du quatrième trimestre. De plus, 161 000 nouveaux emplois à temps plein ont été créés depuis le mois d'août l'an dernier, dont des majorations de 35 000 à 57 000 par mois depuis quelques mois. Les exportations ont atteint le chiffre record de 157,5 milliards de dollars en 1992, soit 11 p. 100 de plus qu'en 1991. Les livraisons des biens manufacturés au quatrième trimestre ont dépassé de 13,2 p. 100 ce qu'elles avaient été en moyenne au troisième trimestre. La productivité a majoré de 1,9 p. 100, et tout cela sera confirmé sans doute dans un budget ou une déclaration financière par le ministre des Finances, dans les plus brefs délais.

Il y aura de bonnes nouvelles, mon ami! Vous ne perdez rien pour attendre! Je sais que ce sont de mauvaises nouvelles pour les Libéraux, mais attendez, ça va vous faire du bien!

[Traduction]

M. Jean-Robert Gauthier (Ottawa—Vanier): Oui, monsieur le Président, c'est une question de crédibilité. Personne n'ajoute foi à cela. Que le gouvernement présente un budget dès maintenant s'il est si sûr de lui.

On nous dit maintenant qu'il pourrait y avoir un exposé économique ou un budget, qui sait? La semaine dernière, le ministre des Finances nous a dit qu'il était trop occupé à rédiger le budget pour être candidat à la direction du Parti progressiste conservateur, mais le budget ne semble plus le préoccuper beaucoup cette semaine. Il s'occupe actuellement d'autre chose: peut-être travaille-t-il à quelque budget.

M. McDermid: Attention, il présentera peut-être sa candidature.

Des voix: Oh, oh!